

ADFC Schleswig-Holstein • Postfach 1346 • 24012 Kiel

Jan Kürschner  
Vorsitzender des Innen- und Rechtsausschusses  
Landtag Schleswig-Holstein

Schleswig-Holsteinischer Landtag  
Umdruck 20/2071

15.09.2023

## **Stellungnahme des ADFC Schleswig-Holstein e.V. zu**

### **Entwurf eines Gesetzes zur Änderung der Landesbauordnung und des Brandschutzgesetzes – Drucksache 20/1168**

Sehr geehrter Herr Kürschner,  
Sehr geehrte Mitglieder des Innen- und Rechtsausschusses,

im Namen des ADFC Schleswig-Holstein bedanke ich mich für die  
Möglichkeit, zum Entwurf der Änderung der LBO Stellung zu nehmen.

Wir nehmen Stellung zum § 49 (1) LBO bzgl. Abstellanlagen für Fahrräder.  
Lt. Drucksache 20/1168 wird vorgeschlagen, die Anzahl pro Wohnung auf  
1,5 Stellmöglichkeiten zu erhöhen (Seite 6, Punkt 12 a (bb)).

Diese Erhöhung begrüßen wir, allerdings ist sie für größere Wohnungen  
im mehrgeschossigen Wohnungsbau u.E. nicht ausreichend. Gerade in  
verdichteten innerstädtischen Bereichen besitzen die Bewohner\*innen  
häufig kein Auto mehr, stattdessen gibt es ein Fahrrad pro Bewohner\*in.  
Für eine 4-Zimmer-Wohnung sind 1,5 Stellplätze keinesfalls ausreichend.  
Wir empfehlen, die Anzahl der Fahrradstellplätze an die Anzahl der  
Zimmer pro Wohnung zu koppeln bzw. sie über einen Prozentanteil der  
Wohnfläche zu regeln (z.B. 5 Prozent).

Ferner sollte ein Satz eingefügt werden, dass Abstellanlagen für Fahrräder  
stufenlos erreichbar sein müssen. Sie sollten Möglichkeiten zum  
Anschließen von Fahrrädern haben (Fahrradbügel), nach Möglichkeit  
überdacht und beleuchtet sein.

Ein erheblicher Teil der Fahrräder sind heute E-Bikes oder Lastenräder.  
Sie sind schwer und können nicht getragen werden. Außerdem sind sie  
hochwertig und damit ist Diebstahlsicherung enorm wichtig. Gute und

sichere Abstellmöglichkeiten für Fahrräder sind eine wichtige Voraussetzung für die Nutzung eines Fahrrades im Alltag und der Freizeit und damit ein essentieller Teil der erforderlichen Verkehrswende zur Einsparung von CO<sub>2</sub> im Verkehrssektor.

Mit freundlichen Grüßen  
Stephanie Meyer  
*Landesvorsitzende*  
*ADFC Schleswig-Holstein e.V.*